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令和４年第９回国立市農業委員会総会日程 

 

１． 日  時   令和４年９月２８日    午前１０時００分開会 

                       午前１１時２５分閉会 

 

２． 場  所   国立市役所北庁舎 第７会議室 

   出 席 者 

    １．遠藤 利光  ２．遠藤 良信  ３．北島 直芳 

    ４．小鹿倉 薫  ５．佐伯 達哉  ６．澤井  武 

    ７．鈴木 政久  ８．関  貞雄  ９．関  藤子 

    １０．田中 賢治  

 

   事 務 局 

   事務局長   堀江 祥生  農政係長  名古屋 悠 

   農政係主任  山本 雅一  農政係主任  檜垣  賢 

   会計年度任用職員  澤田 恵美子 

 

３．議事録署名委員の指名 

 

４．専決処理の報告 

（１）農地法第４条第１項第８号の規定による農地転用届出書  ２件 

 

５．議題 

（１）生産緑地の主たる従事者についての証明願 

 

６．協議事項 

（１）「農地保全・利活用促進月間」について 

（２）稲作体験学習会事業（稲刈り）について 

（３）「第４９回農業委員会等功労者」並びに「令和４年度農業功労者」表彰事業の実施について 

（４）令和４年度第４５回国立市農業まつりへの出席について 

 

７．その他 
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令和４年第９回農業委員会総会 

令和４年９月２８日 

 

【遠藤会長】 本日の議事録署名委員を指名致します。澤井武委員、鈴木政久委員、よろしくお願

い致します。それでは、専決処理の報告をさせて頂きます。（１）農地法第４条第１項第８号の規定

による農地転用届出書、２件、お願い致します。 

【事務局長】 この農地法４条の届出２件は同一人からの届出ですので、続けてご説明させて頂き

ます。資料１ページをご覧ください。農地法第４条の届出、まず１件目ですが、議案番号は４番と

なります。農地の所在、地目、面積、届出者の氏名、住所、職業、転用の目的、転用の時期、周囲

の状況は記載のとおりとなります。場所は２ページの案内図をご覧ください。続きまして、２件目

ですが、３ページをご覧ください。議案番号５番、農地の所在、地目、面積、届出者の氏名、住所、

職業、転用の目的、転用の時期、周囲の状況は記載のとおりとなります。場所は４ページの案内図

をご覧ください。以上です。 

【遠藤会長】 この２筆ですが、現地確認を関貞雄委員がしていますので、ご報告をお願いします。 

【関（貞）委員】 周りは住宅で、農地に特に影響はないと思います。以上です。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。１件目は新規転用、２件目は、転用手続きをしていなかっ

たために、今回、同時に転用の申請が出されました。続きまして、議題に入ります。（１）生産緑地

の主たる従事者についての証明願、よろしくお願い致します。 

【事務局長】 ５ページをお開きください。生産緑地に係る農家の主たる従事者についての証明願

で、申出者の住所、氏名、買取り申出事由の生じた者、買取り申出事由が生じた日は記載のとおり

となります。買取り申出生産緑地の場所と地番は、６ページの明細書の５筆となります。以上です。 

【遠藤会長】 現地確認を田中委員がしていますので、ご報告をお願い致します。 

【田中委員】 今月、現地確認を致しましたけれども、特に問題はありませんでした。 

【遠藤会長】 この件についてご質問はございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 ありがとうございます。協議事項の（１）「農地保全・利活用促進月間」について、

よろしくお願いします。 

【事務局】 資料７ページをご覧ください。農地利用状況調査についての資料になります。１０月

１２日を本番に設定しているところですが、本日の総会の後で、東西の班に分かれてルートの確認

をして頂ければと考えています。それに先立って、東班、西班の割当表をご確認頂いて、何かご指

摘があればこの場で協議頂ければと思います。農業委員の皆様におかれましては全員を東西に振り

分けさせて頂いています。当日は都市計画課、課税課が同行する予定です。写真の担当者を事前打

合せの段階で、東班は遠藤良信委員、西班は小鹿倉委員を、案として設定させて頂いたのですが、

この点も何かご意見があればこの場でご協議頂ければと思います。よろしくお願いします。 

【遠藤会長】 班の体制ですけれども、東班が６名、西班が４名、私が東班になっている関係でバ

ランスが崩れているところがありますけれども、まず西班、４名で大丈夫でしょうか。 

【佐伯委員】 大丈夫です。 

【遠藤会長】 では、この班で行きたいと思います。写真についてですけれども、東班の遠藤良信

委員、よろしいでしょうか。 
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【遠藤（良）委員】 はい。 

【遠藤会長】 西班の小鹿倉委員、よろしいでしょうか。 

【小鹿倉委員】 はい。 

【遠藤会長】 では、よろしくお願い致します。雨天の場合は連絡が来るのでしょうか。 

【事務局長】 天気予報がまとまった雨との予報であれば、前日の段階で皆さんにご連絡は差し上

げたいと思います。 

【遠藤会長】 小雨決行で、一番遠いのは小鹿倉委員ですが、判断は何時頃でしょうか。 

【事務局】 天気予報で雨マークがしっかりついていたら前日の判断ができるかと思いますけれど

も、何時頃まででしたら都合がよろしいでしょうか。 

【小鹿倉委員】８時１０分ぐらいまでに連絡をいただければ大丈夫です。 

【事務局】 では、当日、急遽延期の場合は皆さんに８時ぐらいをめどにご連絡を差し上げるよう

にしたいと思います。 

【遠藤会長】 パトロールについては何かご質問ありますでしょうか。ないようですので、当日、

よろしくお願い致します。（２）稲作体験学習事業（稲刈り）について、お願い致します。 

【事務局】 まず、報告からさせて頂きます。１０ページから１５ページまでが今回の稲刈りに関

連する資料になります。１０ページ、１１ページが国立市教育委員会から各学校に配布した資料に

なりますので、参考までにおつけした次第です。１２ページが児童数と時間割の概略です。今回は

午前中で各校全て終わらせるということで、３校、３校、２校で予定しています。１３ページにス

ケジュールの細かなものがあります。１４ページは、いつもの図ですが、各小学校がどのエリアに

配置されるかというところです。右側にはセレモニーの提案を書いています。１５ページの網かけ

部分が農業委員の皆さんの配置になりますが、まずこの点についてご確認頂いて、何かご指摘があ

ればこの場でお知らせ頂ければと思います。他に協議したいことが２点ほどございまして、８ペー

ジ、９ページですが、１０月２１日が稲刈り、掛け干しの本番になります。そこから次の工程とし

て脱穀と精米の作業がございますので、１１月の脱穀の日程をご協議頂ければと思います。９ペー

ジに昨年度のスケジュールの実績を書いてございます。最後に、１６ページ、１７ページ、少し早

いのですが、教育委員会からは来年度もお願いしますとおっしゃって頂いていまして、１０月中旬

に各校とスケジュールを決める作業が発生するとのことで、できれば本日、皆さんと来年度の田植

えと稲刈りの実施日も含めてご協議頂ければと思っています。１６ページの丸がついているところ

が全校が大丈夫だと伺っていますので、予備日を含めてご検討を頂ければと思います。１７ページ

は教育長への日程についての通知です。これまでは口頭ベースでのやり取りでしたので、今回から

正式に通知したいと考えております。以上３点、ご検討を頂ければと思います。よろしくお願いし

ます。 

【遠藤会長】 令和元年のスケジュールに戻って午前中で稲刈りを終了する計画です。それに基づ

いて事務局でこのように配分をして頂きました。１５ページの時間割当表について何かご質問はご

ざいますでしょうか。佐伯職務代理はいかがでしょうか。 

【佐伯委員】 １回目、三小ですね。 

【遠藤会長】 大丈夫でしょうか。 

【佐伯委員】 ええ。 

【遠藤会長】 田中委員、よろしいでしょうか。 



5 

【田中委員】 大丈夫です。 

【遠藤会長】 澤井委員、よろしいでしょうか。 

【澤井委員】 大丈夫です。 

【遠藤会長】 ９時１５分から１０時４５分までが３班体制で動いて、１０時４５分からは２班に

戻るということで、８名で回すけれども、大丈夫でしょうか。よく打合せをして頂きたいのですが。 

【田中委員】 分かっている人間がついていたほうがいいですね。 

【遠藤会長】 佐伯職務代理、大変だと思いますが、よろしくお願い致します。８ページに戻りま

して、脱穀と精米についての日程ですね。稲刈りが２１日ですから、１１月の上旬、１、２、４あ

たりでいかがでしょうか。 

（協議） 

【遠藤会長】 では、脱穀は、本番が１１月２日（水）、予備日は１１月８日（火）で、時間は１３

時３０分とします。続きまして、１６ページ、来年の田植えと稲刈りの予定ですけれども、来年も

種は、箱まきですよね。 

【田中委員】 そのほうがいいと思います。 

【遠藤会長】 草も出ないし、楽だし、いいと思うので、箱まきを継承したいと思います。今年の

反省として、５月１１日に播種はしてもらったのですが、陽気にもよるのか分かりませんけれども、

苗が思ったほど伸びなくて、その結果、根っこが土に入っていなくて、大分空きが目立ってしまい

ました。箱を鈴木委員からご提供頂いているのですけれども、根っこが出ない箱ですよね。そうい

うのも多少左右されるのでしょうか。 

【田中委員】 苗の育ちがいまいちでした。 

【遠藤会長】 その辺の原因がよく分からないのですけれども。 

【鈴木委員】 あれは苗箱の端っこが乾いてしまい苗が倒れたので、ここに多めに土をまいておけ

ば乾かないと思います。水やりは充分にあげた方がいいと思います。 

【田中委員】 水やりは朝晩やっていました。 

【遠藤会長】 回数はやってくれていたけれども、１回の量が少なかったということですか。 

【佐伯委員】 水やりが少ないということは、結局、以前のトレーを使ったほうが、穴がいっぱい

開いているから稲の根っこが張るから、そのほうが効果的だということでしょうね。どうしても寒

冷紗の上からでは水の加減が分からないですからね。 

【田中委員】 ２種類の箱を使って、違いが分かるようにしてみてはいかがでしょうか。 

【北島委員】 うち穴のある箱があるので使ってみますか。 

【北島委員】 何枚あればよろしいでしょうか。 

【事務局】 ３３枚あれば大丈夫です。 

【遠藤会長】 では、北島委員、お願いします。それであとは水をたっぷりやること。多少駄目で

も今度は仕上げが違いますよね。 

【佐伯委員】 穴の太い箱は、うちでは昔は新聞を敷いていたのですけれども。 

【遠藤会長】 では、来年は箱を変えて、また様子を見てということでやりましょう。そうすると、

いつにしましょうか。 

（協議） 

【遠藤会長】 では、種まきは５月１０日（水）、田植えの本番は６月２０日（火）、予備日は２７
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日（火）とします。次に、（３）「第４９回農業委員会等功労者」並びに「令和４年度農業功労者」

表彰事業の実施について、お願い致します。 

【事務局】 １８ページから２０ページになります。今回、表彰の対象が２つございまして、まず、

１８ページの中段から、Ⅰ．農業委員会等功労者とあるのですが、これは農業委員の皆様や職員が

対象になるのですが、農業委員については１５年以上または１２年以上、職員についても５年以上

か１５年以上が対象となります。こちらで確認した限りだと今回該当する者は特段いないのかなと

思いますが、皆様でご確認頂ければと思います。１９ページの中段から、Ⅱ．農業功労者とござい

まして、こちらは例年選出をさせて頂いている表彰になりますので、この場でご協議頂ければと思

います。推薦期限は１１月３０日までとなっています。２０ページに細則をつけていまして、対象

者が１から３までありまして、地域農業の振興に貢献されていた農業者であること、農業者グルー

プ活動や経営者運動等の活動で功労のあった農業者であること、最後に、年齢が６０歳以上の方で

あることが定められていますので、この場でご協議を頂いて、推薦頂けそうな方がいれば打診等し

たいと考えています。お配りした資料の巻末に受賞者の実績の一覧表をつけていますので、それも

ご覧になって頂きながらご検討を頂ければと思います。よろしくお願いします。 

【遠藤会長】 どなたかいらっしゃいますか。私のほうからですが、農業ももちろんやっています

し、各方面でご活躍されている、Ａさんはいかがでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

【遠藤会長】 では、遠藤良信委員に当たって頂いて事務局にご報告をお願い致します。次に、（４）

令和４年度第４５回国立市農業まつりへの出席について、お願い致します。 

【事務局】 １１月の１２日、１３日の土日に開催が決定して、今、準備を進めているところです。

多少、縮小していまして、外部の飲食出店をご遠慮頂いているところと、あとは無料配布のうち飲

食を取りやめた形で今年は行います。農業委員会として、毎年、ふかし芋の無料配布と苗木の無料

配布を１日目と２日目に分かれてやっていたのですが、ふかし芋がなくなりますので、今年は１日

目の１４時からの苗木配布が農業委員会としての役目になります。他にも宝船の解体とか、他の催

し事を手伝う場面が出てくると思いますが、縮小したことも鑑みて、農業委員会としてどういう体

制で出席するかというところをご協議頂けたらと思います。以上です。 

【遠藤会長】 ふかし芋がなくなって、農業委員会の役目としては苗木の無料配布、活動状況のパ

ネル展示、その他に宝船の製作、解体ですね。解体した後の野菜の配布はやりますか。 

【事務局】 それはやります。 

【遠藤会長】 例年、解体と配布を手伝っていますよね。 

【事務局】 そうですね。２日目の１時から解体をして、１００人ぐらいにお配りをします。 

【田中委員】 袋詰めにして、１００個限定です。 

【遠藤会長】 その時間も必要ですね。 

【田中委員】 生産部もいるので、そんなに大勢でやるほどの作業ではないです。 

【遠藤会長】 集合時間を変えるということになりますかね。 

【事務局長】 午前中の無料配布がないので、そこをどうするかというところですね。 

【鈴木委員】 お昼頃に集合すればよいのではないですか。 

【事務局】 では、２日目は１２時集合でいいですか。１日目は２時から苗木の配布があるのです

が、前日に苗木を東京都からもらう予定で、設営はそんなに難しくないかと思っています。 
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【田中委員】 場所はいつものところですか。 

【事務局】 そうです。 

【事務局】 １日目は、集合は何時にされますか。 

【遠藤会長】 苗木の袋詰めだけの作業だから時間はそんなにかからない。１時間あれば大丈夫で

すね。お昼を食べるから１２時半頃にしますか。 

【事務局】 １２時半集合で、１４時から配布ですね。 

【関（藤）委員】 まつりの開始は何時からですか。 

【事務局】 １日目が１０時で、２日目が９時です。苗木は１日目の正午ぐらいまでに現地に置い

てあればいいですね。農業委員の皆さんは全員いらっしゃるということでよろしいですか。分かり

ました。 

【佐伯委員】 集合場所を決めておきますか。 

【事務局】 苗木の配布場所の地図を１０月総会でおつけしますので、そこに集合でお願いします。 

【遠藤会長】 では、その他に入ります。農業年金加入推進員の設置について、お願い致します。 

【事務局】 資料２１ページから２３ページになります。東京都農業会議から、国立市農業委員会

として農業者年金加入推進員の登録をして頂きたいという依頼が来ています。２３ページの要領の

２番のところ、加入推進員の設置とありまして、農業委員会長が推進する農業委員１名を設置して、

年金の普及啓発や加入促進のＰＲをお願いしたいということですが、明確にこういうことをお願い

しますとか、こういう報告をしてくださいとか、そういったところまでは求められていません。登

録した方がどなたかということも特に報告する必要はないのですが、国立市農業委員会としてぜひ

登録はお願いしますということです。ご協議頂ければと思います。よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 １名、誰か置いてくださいということです。どこの委員会にも農政部会と農地部会

があります。農地部会については、売買や転用とかの農地関係になります。これは年金関係ですの

で、農政での位置づけをしたいと考えますが、いかがでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

【遠藤会長】 そうすると、田中委員にお願いしてもよろしいでしょうか。 

【田中委員】 はい。 

【遠藤会長】 では、田中委員、よろしくお願い致します。それでは、８月の農業委員会活動記録

カード集計結果についてお願い致します。 

【事務局】 ８月の農業委員会活動記録カードの集計結果をご報告致します。Ａ「総会、全員協議

会」９件、Ｃ「その他の会議・会合」５件、Ｄ「資料・調査票の配付・回収」６件、Ｅ「市民・学

校教育等との交流活動」７件、Ｄ「現地確認」２件、合計２９件です。以上です。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。続きまして、１０月の総会日程についてお願い致します。 

【事務局】 １０月の総会は、１０月２６日（水）１０時から、場所は市役所３階、第４会議室と

なっています。稲刈りが延期になった場合は、同日１０月２６日の２時から、さとのいえとなりま

す。よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 では、以上をもちまして総会を終了致します。 

－了－ 


